

# CAMINANDO CON LA PALABRA

3º Domingo Ordinario Ciclo C. Enero 27 de 2019

## LUCAS 1, 1-4; 4, 14-21

### HOY SE CUMPLE ESTA ESCRITURA

**Invocación al Espíritu Santo:** El Espíritu del Señor nos envía a anunciar a los pobres el Evangelio del Reino: Para que ninguna costumbre nos detenga en la pasividad y la rutina, te pedimos Padre una actitud de audacia y creatividad.

#### PRIMER PASO...

##### CONOCER/LEER/BUSCAR

Abrir la puerta a la Palabra

¿Qué dice el texto?

(palabras, personajes, situaciones, sentimientos)

Hago preguntas al texto

#### PREGUNTAS DE COMPRENSIÓN

1. ¿Cuál es la finalidad de Lucas al escribir su Evangelio y cómo lo escribió?
2. ¿A dónde va Jesús (ciudad y lugar) y qué hace allí?
3. Completar las frases de la profecía de Isaías:

Llevar la Buena Noticia a \_\_\_\_\_ Anunciar libertad a \_\_\_\_\_

Dar vista a \_\_\_\_\_ Poner en libertad a \_\_\_\_\_

#### SEGUNDO PASO...

##### AMAR/MEDITAR/ ENCONTRAR

Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia Realidad

¿Qué me dice a mí personalmente el texto?

¿Qué nos dice a nosotros el texto?

Leer con el corazón puesto en Dios y en su Proyecto para mi vida personal, familiar, social, comunitaria.

#### PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN

##### Pensemos en Familia y en Comunidad:

1. ¿Qué hacía la gente en la sinagoga?
2. ¿Por qué Jesús anuncia que la Buena Nueva de Dios es para los pobres, cautivos, ciegos y oprimidos? ¿Quiénes son ellos dentro de la sociedad de Jesús y para nosotros hoy?

Lucas entendió muy bien de Jesús y su práctica que la Buena Nueva –que es lo mismo que Evangelio- era para los más marginados de la sociedad. Tanto el Evangelio anunciado y proclamado por Jesús primero, los apóstoles y discípulos después (hastanosotros y nosotras hoy) tiene implicaciones de compromiso efectivo con quienes más necesitan dentro de la sociedad, compromiso solidario que es signo de liberación y dignificación de la condición humana

#### TERCER PASO...

##### SERVIR/ACTUAR/ SABOREAR

Le brindo un espacio a la Palabra en mi vida

¿Qué me pide el texto que haga?

#### CUARTO PASO...

##### ALABAR/ORAR/AGRADECER

Hablo con Dios cara a cara, como quien habla entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti, Señor?

Hacer una pequeña oración a Dios (acción de gracias, perdón, alabanza)

¿Cómo nos invita a comprometernos este texto bíblico?



# PROFETA

En una aldea perdida de Galilea, llamada Nazaret, los vecinos del pueblo se reúnen en la sinagoga una mañana de sábado para escuchar la Palabra de Dios. Después de algunos años vividos buscando a Dios en el desierto, Jesús vuelve al pueblo en el que ha crecido.

La escena es de gran importancia para conocer a Jesús y entender bien su misión. Según el relato de Lucas, en esta aldea casi desconocida por todos, va a hacer Jesús su presentación como Profeta de Dios y va a exponer su programa aplicándose a sí mismo un texto del profeta Isaías.

Después de leer el texto, Jesús lo comenta con una sola frase: «*Hoy se cumple esta Escritura que acabáis de oír*». Según Lucas, la gente «*tenía los ojos clavados él*». La atención de todos pasa del texto leído a la persona de Jesús. ¿Qué es lo que nosotros podemos descubrir hoy si fijamos nuestros ojos en él?

Jesús actúa movido por el Espíritu de Dios. La vida entera de Jesús está impulsada, conducida y orientada por el aliento, la fuerza y el amor de Dios. Creer en la divinidad de Jesús no es confesar teóricamente una fórmula dogmática elaborada por los concilios. Es ir descubriendo de manera concreta en sus palabras y en sus gestos, en su ternura y en su fuego, el Misterio último de la vida que los creyentes llamamos «Dios».

Jesús es Profeta de Dios. No ha sido ungido con aceite de oliva como se ungía a los reyes para transmitirles el poder de gobierno o a los sumos sacerdotes para investirlos de poder sacro. Ha sido «ungido» por el Espíritu de Dios. No viene a gobernar ni a regir. Es profeta de Dios dedicado a liberar la vida. Solo lo podremos seguir si aprendemos a vivir con su espíritu profético.

Jesús es Buena Noticia para los pobres. Su actuación es Buena Noticia para la clase social más marginada y desvalida: los más necesitados de oír algo bueno; los humillados y olvidados por todos. Nos empezamos a parecer a Jesús cuando nuestra vida, nuestra actuación y amor solidario puede ser captado por los pobres como algo bueno.

Jesús vive dedicado a liberar. Entregado a liberar al ser humano de toda clase de esclavitudes. La gente lo siente como liberador de sufrimientos, opresiones y abusos; los ciegos lo ven como luz que libera del sinsentido y la desesperanza; los pecadores lo reciben como gracia y perdón. Seguimos a Jesús cuando nos va liberando de todo lo que nos esclaviza, empequeñece o deshumaniza. Entonces creemos en él como Salvador que nos encamina hacia la Vida definitiva.

**José Antonio Pagola**

Tomado de: <https://www.gruposdejesus.com/3-tiempo-ordinario-c-lc-11-4-414-21/>



**Parroquia Inmaculado Corazón de María**

**Los Curos, Mérida**

**Venezuela**

## Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los Curos, parte media.  
Parroquia Civil : Osuna Rodríguez, Municipio Libertador, Mérida, Estado Mérida

Teléfono: (58) (0274) 2713038

Correo: levmiriam.org.ve@gmail.com

Blog: <https://lev-miriam.weebly.com/>